
07主曆2019年9月29日 星期日焦點報導

福傳是整個教會的責任，當我們認識了天

主，受洗歸於基督時，就是要為主而活，

為福音作見證；基督徒更應時時謹記主耶穌所

託付的神聖使命：「你們往普天下去，向一切

受造物宣傳福音。」（谷16:15）
響應將於2020年召開的全國福傳大會，台北

總教區於7月27日召開了全國福傳大會台北總

教區第一次籌備會議之後，於9月7日在台北總

主教公署召開第二次籌備會議。

此次會議除台北總教區各鐸區總鐸神父及

傳協會理事外，教區秘書長范玉言神父特別邀

請教區內各堂區神父及堂區傳協會主席與會；

期藉由堂區的參與，深化探討目前教會福傳工

作所面臨的問題，更希望堂區的聲音能充分的

呈現，堂區意見能充分進行的交流並被關注，

共同找出可被落實執行的福傳主題。

第二次籌備會議計有120餘人參加，最難能

可貴的有來自外島金門的教友代表，另有甫動

完手術的桂雅安神父，及因腿疾坐著輪椅前來

的林瑞德神父，這兩位高齡外國籍神父，展現

了耶穌門徒堅毅的福傳精神，著實令人感動。

與會者在報到的時候，都收到一份由教理

推廣中心精心準備的小禮物──「天國公民的

誓詞」卡片組，並由台北總教區教理推廣中心

王佩臻修女帶領，以這組卡片帶領大家作會

前祈禱，這卡片的內容就是我們所熟悉的〈信

經〉；在會議開始前，大家再一次以這段經文

回應天主的愛與承諾。

會前禱後，大家長洪山川總主教親臨會場，

期勉所有與會的神職及傳協幹部，能真切地找

出教會目前所面臨的福傳問題，並勇於承擔與

實踐基督徒福傳的責任。接著，頒發台北總教

區傳協會新任指導神師林天德副主教委任狀，

期許台北總教區傳協會在林副主教指導下，為

教會未來的發展共同努力。

為讓未參加第一次籌備會議的堂區神父及

傳協會長，可以清楚明白福傳大會的目標、工

作進程及籌備會的討論方式，台北傳協主席吳

令芳姊妹就全國福傳大會重點及籌備時程做一

詳盡說明，使會議的進行是有效率，且符合會

議的目的。

台北總教區林之鼎神父以「十字聖號」意涵

的分享，為會議的討論作引言；「十字是我們

對基督信仰的記號，同時也象徵著生命中存在

的關係。這一橫一豎的交疊，是每一個生命與

天主建立的緊密關係，倚靠著天主，在生活中

與周圍的人產生互動的連結，經由這樣一橫一

豎的交疊，也是每個你與我不斷的交織，就如

我們要做的福傳，把自己敬愛認識的天主帶給

身邊的人，而讓更多的人發現，我們都是天主

愛內的孩子，因著天主的愛，也才能夠學會愛

人，藉著天主的愛，才能讓世界改變！」

在林之鼎神父的引言之後，主席吳令芳姊妹

將與會人員分成10組進行討論，不同於第一次

的籌備會議，這次有堂區神父及傳協會長的參

與，大家所提出的問題，更能貼近現今教會福

傳工作所面臨的實況。

下午的議程係針對各分組所蒐整的諸多問

題，進行綜合研討並加以歸類，即是將問題加

以「聚焦」，俾於未來要針對核心問題找出適

宜的解決方案。

研討過程中，不論是神父、修女，還是平信

徒，因著不同的角色、年齡及個人之經驗，分

享了許多不同的意見與看法，經過熱絡的討論

過程，可以說是客觀的反映了台北教區內福傳

問題之現況。總結歸納出影響福傳工作最主要

5個問題如下：

1.個人或堂區缺少靈修（讀經）成長、信仰培
育不足。

2.缺乏福傳動力，未能跟上時代腳步，未善
用現代傳播工具福傳。

3.堂區各團體分裂，各自為政，缺少溝通。
4.家庭不夠重視信仰及培育。
5.神父與傳協會及教友欠缺合作溝通模式。
「我若傳福音，原沒有什麼可誇耀的，因為

這是我不得已的事；我若不傳福音，我就有

禍了。」（格前9：16）這段經文有這麼一種解

釋：「如果我們不傳福音，許多人將無法聽見

福音的好消息。那麼，我們將因自己的冷淡、

缺乏熱忱、輕忽責任，而受到天主的懲罰。」

用簡單易懂的話來說，這段經文也意味著：

「如果我們不傳福音，我們有可能會失去自己

的信仰。」換言之，倘若我們不分享信仰，是

否顯示出我們不再擁有這份信仰。

在堂區我們發現了一些問題，參加了第二次

的籌備會議後，心中反覆地思索著大家所提出

的「福傳」問題，面對福傳所面臨的困境與危

機，如何解決？這不是短時間或少數人的作為

可以解決的！在我們成為基督徒的當下，曾在

天主前大聲地說過：「我願意！」相信在天主

的引領下，只要「我願意！」任何的困難都能在

每一個人同心合意努力下順利的度過。

■文／楊德生
  （台北總教區傳協理事） 全國福傳大會台北總教區第2次籌備會議

全國福傳大會第2次籌備會於9月4日在台

北主教公署舉行，出席者包含籌備中心

委員會和各教區代表。會議重點為組織福傳

大會的第一階段──堂區層級的討論：台灣所

有堂區在10月及11月各別討論（這也是給所有

願意參與討論的教友們重要的機會），接續為

明年3月至5月教區層級的討論，最後是明年8

月的全國討論。

此階段的開始並非為了準備福傳大會，而是

福傳大會真正的開始，中心主題為：「願堂區

更活躍及充滿福傳精神」。每個教區應以一個

所有堂區神父和堂區代表皆參與的彌撒為福傳

大會揭開序幕。彌撒後開會解釋舉行堂區福傳

大會的方式。

10月初起，各堂區可以以祈禱會或朝拜聖體

開始福傳大會。堂區亦可選擇適當的時間開會

討論細節。目的是挑戰自己並找到更多元的方

式吸引更多人，並使他們

可以接觸到天主教信仰。

我們將會提供一系列的主

題促進各堂區的討論。傳

教協進會可邀請其他教友

一同參與，特別是青年們，

一同決定哪些主題與自己

堂區較適切、討論主題的

優先重要性，並計畫後續的實施方式。除了提

供的建議主題外，各堂區也可選擇其他討論主

題。旨在討論出實際且可執行的辦法，而非純

理論的空談。

這次，我們從堂區開始進行到教區，而不是

從組織有序的全國性單位開始。原因是：雖在

基層有許多的教友，但並非每位都認真看待這

樣的任務，甚至可能完全漠視它。但藉著天主

的幫助和聖神的指引，相信許多教友會把握這

樣的機會，辨明跨越時代的徵兆、更新我們自

己和我們的團體，成為教會的酵母。

在每個主日彌撒後，我們會一同為這個福傳

大會祈禱。願聖母瑪利亞，

教會的母親，引導我們、並

為走在更新這條路上的我

們轉求。

▲

詳細資訊請掃描全國福
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■文／羅志偉神父（福傳大會中心委員會執行長）

全國福傳大會第2次籌備會 願堂區更活躍


